
 

 

 

ASSEMBLEA ORDINARIA DEI SOCI 

VERBALE N. 2 DEL 30/12/23 

 

L’anno 2023, il giorno 30 del mese di dicembre alle ore 10:30 presso la sede 
Operativa del Comitato di Croce Rossa Italiana Municipi 13-14 di Roma, sita 
in Roma in via Diomede Marvasi 4, si è riunita l’Assemblea ordinaria dei soci, 
convocata con nota del 13/12/23, recante il seguente Ordine del Giorno: 
 
 
1. Approvazione verbale della seduta precedente; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Report Assemblea Nazionale; 
4. Approvazione bilancio previsionale 2023 riferito all’anno 2024; 
5. Varie ed eventuali. 
 

Si constata che l’Assemblea è validamente costituita in quanto i soci presenti 
sono n. 32 presenti nella sede operativa di via Marvasi 4 e n. 26 connessi 
online in videoconferenza, per un totale di 58 soci presenti. 

E’ assente giustificato il Revisore dei Conti Dott. Giuseppe Ferrara. 

Presiede l’Assemblea la Vice-Presidente Daniela Margheriti. 

La Vice-Presidente apre formalmente i lavori ringraziando i presenti per la 
partecipazione. 

La Vice-Presidente propone la nomina del socio e Consigliere 
Rappresentante dei Giovani Alessandro Battista quale Segretario 
verbalizzante 

L’Assemblea all’unanimità approva. 

Il Consigliere Battista informa che la seduta sarà registrata ai soli fini della 
verbalizzazione e si procederà alla cancellazione dell’audio una volta 
sottoscritto il verbale. 

La Vice-Presidente da informativa che, per semplificazione dello svolgimento 
dell’Assemblea, il punto 2 dell’o.d.g. verrà trattato dopo l’approvazione del 
bilancio previsionale. 

 

Punto 1 all’O.d.G. - Approvazione verbale della seduta precedente 

 

La Vice-Presidente chiede se vi siano interventi in merito al verbale della 
seduta precedente, tenutasi a Roma, via Diomede Marvasi 4, il 21/05/2023. 
Il verbale è stato precedentemente trasmesso ai Soci con la nota di 
convocazione all’Assemblea, ed è visibile anche tra i documenti messi a 
disposizione sul banco dell’Assemblea corrente. 
Non essendoci interventi, La Vice-Presidente pone in votazione il verbale. 
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L’Assemblea chiamata al voto 
 
 

DELIBERA 
(n°3 del 30/12/23) 

di approvare all’unanimità il verbale dell’Assemblea del 21/05/2023. 

 

Punto 3 all’O.d.G. -  Report Assemblea Nazionale 

 
La Vice-Presidente Margheriti prende la parola per riportare ai soci i temi 
trattati nell’Assemblea Nazionale CRI di sabato 16/12/2023, alle quale ha 
preso parte in rappresentanza del Comitato. 
 
La Vice-Presidente riporta che la parte sostanziale dell’Assemblea 
Nazionale ha riguardato gli interventi di Croce Rossa nei vari scenari 
internazionali. Il Presidente Nazionale ha inoltre ricordato che il 2024 sarà 
un anno ricco di rinnovi elettorali nei Comitati territoriali, e le votazioni sono 
previste per maggio 2023, spostate tutte post approvazione dei Bilanci 
consuntivi, per permettere ai Consigli Direttivi entranti di non dover gestire 
situazioni arretrate dal precedente Consiglio Direttivo. 
 
 
 

Punto 4 all’O.d.G. –  Approvazione bilancio previsionale 2023 riferito 
all’anno 2024; 

 

Prende la parola il Consigliere Battista per introdurre il punto 4 dell’o.d.g., 
Approvazione bilancio previsionale 2023 riferito all’anno 2024. Il Consigliere 
segnala che alcune copie del bilancio previsionale sono disponibili in forma 
cartacea a disposizione dei Soci, inoltre il bilancio viene proiettato sul monitor 
e condiviso online per coloro che sono connessi in video conferenza.  
 
Il Consigliere Battista ricorda che l’elaborazione del Bilancio Previsionale è 
stata realizzata tramite il supporto dello studio Commercialista dott.ssa 
Alexia Marziali, che collabora da diversi anni con il Comitato. 
 
Il Consigliere Battista espone le principali differenze tra il bilancio 
previsionale dell’anno precedente e quello di quest’anno sono legate 
all’assenza dei ricavi provenienti dal progetto Padiglione 11 – Night Shelter, 
in convenzione con il Municipio XIV di Roma e la conseguente riduzione delle 
spese previste dal Comitato, non potendo più contare sui suddetti ricavi. Il 
Consigliere prosegue l’esposizione ricordando come il Padiglione 11 oltre ad 
essere un progetto dall’evidente valore sociale, ha aiutato il Comitato nel 
sostentamento economico e nell’attuale bilancio previsionale si evidenzia 
semplicemente che non potendo contare su questa entrata, in automatico 
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devono essere ridotte le spese ed aumentati gli sforzi per autofinanziare il 
Comitato in modalità differenti. 
Prende la parola il volontario Andrea Vulterini per specificare che il progetto 
del Padiglione 11 presso il complesso di Santa Maria della Pietà, non si è 
potuto replicare nonostante gli importanti sforzi della Presidenza e di tutto lo 
staff, a causa della non disponibilità delle amministrazioni comunali. In realtà 
è stata proposta dall’amministrazione un’alternativa al Padiglione 11, ma con 
modalità estremamente più ridotte, ovvero un appartamento con pochi posti 
letto, che non è stato ritenuto idoneo alle nostre necessità. 
 
Il volontario Stefano De Luca chiede se è possibile avere un’informativa 
riguardo il protocollo d’intesa tra la Regione Lazio e l'associazione Croce 
Rossa Italiana per operare con i volontari CRI nelle strutture sanitarie. 
Prende la parola il volontario e Delegato Inclusione Sociale Andrea Vulterini, 
per spiegare che il Comitato, nelle figure del Delegato Inclusione Sociale, 
Presidente e vice-Presidente, sta partecipando agli incontri al livello 
regionale di diffusione e spiegazione di tale protocollo. In questo momento 
però è in fase di discussione la modalità di sorveglianza sanitaria dei 
volontari CRI operanti nelle strutture sanitarie, non ancora chiarita. Inoltre, è 
in atto una riflessione sull’impatto al livello di ore di servizio e di ricavi legati 
all’adesione a tale protocollo. 
Il Consigliere Battista si lega a tale discorso per spiegare che non essendo 
ancora decisa un’eventuale adesione, ma essendo ancora in atto una fase 
di studio e valutazione da parte del Consiglio Direttivo, non si è ritenuto 
corretto inserire questa voce nel Bilancio Previsionale. 
 

Non essendoci altri interventi, la vice-Presidente apre la votazione per 
l’approvazione del Bilancio Previsionale. L’Assemblea è chiamata al voto e 
all’unanimità 
 

DELIBERA 
(n°4 del 30/12/23) 

di approvare il Bilancio Previsionale riferito all’anno 2024. 
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Punto 2 all’O.d.G. - Comunicazioni del Presidente; 

 

Il Consigliere Battista introduce il tema al punto 4 dell’ordine del giorno, 
spiegando che tradizionalmente viene dedicato uno spazio nell’Assemblea 
di Comitato di dicembre, per raccontare i risultati raggiunti nell’ultimo anno. 
In questa occasione verrà data parola ai Delegati ai vari Obiettivi Strategici, 
seguendo l’ordine convenzionale. 
 
Prende la parola la volontaria e Delegata Salute Cristina Bellantoni. Il Settore 
Salute ha raggiunto ottimi risultati nell’ambito della raccolta sangue. Per 
quanto riguarda il settore Trasporti c’è stato qualche problema nella gestione 
dei mezzi e a tal proposito la Delegata Bellantoni sensibilizza tutti i presenti 
alla cura e alla gestione dei beni comuni. Le assistenze sono andate bene 
soprattutto con i clienti storici, per i quali il nostro apprezzabile servizio ci ha 
consentito di essere richiamati. Vengono inoltre riepilogati dalla Delegata i 
prossimi appuntamenti in ambito formazione per l’obiettivo Salute, 
ricordando come diversi volontari a breve si andranno a formare al campo 
regionale Red Cross Roads 2024 – Ciampino. 
 
Prende la parola il volontario e Delegato Inclusione Sociale Andrea Vulterini. 
La novità dell’anno 2023 è stata la stabilizzazione e regolarizzazione dei 
Mercati Solidali presso il Mercato Irnerio e presso il Mercato di Pasquale II. 
Il Delegato Vulterini ricorda come tramite il servizio di Sussistenza 
Alimentare vengono tenuti sempre costanti i rapporti con gli assistenti sociali 
dei due Municipi. Ottimo risultato è stato inoltre essere ritornati in rapporti 
istituzionali con il Policlinico Universitario Agostino Gemelli. Il servizio del 
Sasfid si assesta su circa 80 utenti seguiti regolarmente nel nostro itinerario. 
E’ speranza che il Night Shelter al Padiglione 11 possa andare a gara se 
l’amministrazione troverà i fondi. 
 
 
Prende la parola il Consigliere Battista, in assenza del Delegato Emergenza, 
per ricordare che riguardo questo Obiettivo Strategico il Comitato è stato 
sempre presente negli impegni su cui tradizionalmente veniamo attivati nel 
territorio di Roma. Il Comitato è stato inoltre attivo in ambito accoglienza 
migranti dagli sbarchi. Positiva, inoltre, nel 2023 la strutturazione di periodici 
appuntamento di retraining in ambito Emergenza, fondamentali per garantire 
l’operatività e l’aggiornamento dei volontari. 
Il Consigliere Altissimi prende la parola per ricordare che nel 2025 si terrà il 
Giubileo a Roma, il Comitato quindi ha tempo un anno per formarsi ed 
organizzarsi per questo importante evento. 
 
Prende la parola la volontaria e Delegata alla Formazione Francesca Macuz, 
in assenza della Delegata Principi & Valori, per ricordare che oltre alla 
formazione nei corsi base e previsto il corso per Operatori Educazione alla 
Pace EaP, nel weekend 13-14 gennaio 2024, che aiuterà il comitato nelle 
attività di diffusione dei principi e valori nei giovani e alla popolazione in 
generale. La Delegata Macuz inoltre riepiloga i corsi erogati nell’anno 2023 
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e anticipa i prossimi appuntamenti per l’anno 2024, incluso il tirocinio in atto 
dei neo-volontari divenuti soci con il secondo corso di accesso del 2024. 
Il volontario De Luca chiede se è previsto un corso APPSSVS, per la 
promozione di stili di vita sani. Il Consigliere Battista risponde che nel 
Comitato non esiste una figura qualificata per essere Direttore di tale corso, 
per cui la risorsa va ricercata fuori Comitato, ma l’assenza di disponibilità dei 
pochi istruttori non ha consentito in questa fase di programmare questo tipo 
di corso, anche se c’è l’intento di provare ad organizzarlo per la seconda 
metà del 2024. 
 

Prende la parola la volontaria e Delegata alle attività verso i Giovani Chiara 
Nonno, segnalando che il settore giovani ha ottenuto buoni risultati ed è 
riconosciuto come un Comitato virtuoso anche dalla rete dei Comitati 
confinanti. I Giovani del Comitato sono attivi in maniera abbastanza 
trasversale nei vari settori. Inoltre sono attivi specificamente nelle attività 
verso i giovani: il Comitato ha aderito al bando Bridgestone sulla sicurezza 
stradale ed ha già realizzato alcuni interventi e altri sono in programma nei 
mesi di gennaio/febbraio; un tema a cui da tempo il settore giovani è legato 
è l’educazione sessuale, a tal proposito il Comitato ha nuovamente aderito 
al bando LoveRed e quest’anno ha realizzato attività sia nelle scuole che in 
alcuni pub del territorio; il tema dell’educazione ambientale è un tema che 
vorremmo sviluppare maggiormente e a tal proposito sono in elaborazione 
alcuni progetti per realizzare attività nelle piazze o in luoghi di aggregazione. 
La collaborazione con la componente over 32 del Comitato sta migliorando 
e la Delegata ringrazia a tal proposito tutti coloro che hanno collaborato alla 
attività nelle scuole. 

 

Prende la parola la volontaria e Delegata Sviluppo Maria Grazia Pierucci 
riportando un aumento del 20% nel 2023 dei ricavi derivanti dalle tradizionali 
vendite di panettoni/colombe. La rete con privati ed attività commerciali si è 
rafforzata molto. Sono stati trovati nuovi punti e nuovi locali dove realizzare 
attività di raccolta fondi e l’invito della Delegata Pierucci è a contattarla se ci 
sono da parte dei volontari idee o occasioni per allargare la rete attuale. 
Dall’altro lato il settore Progetti e Bandi va necessariamente allargato e 
sviluppato. 

 

 

Punto 5 all’O.d.G. – Varie ed eventuali 

 

La vice-Presidente introduce il tema al punto 5 dell’ordine del giorno, varie 
ed eventuali. 
La vice-Presidente invita i volontari a prendere la parola per eventuali 
proposte o dubbi. 
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Prende la parola la volontaria Soumaya Abdelmalek ringraziando i soci per 
le attività, le conoscenze e le occasioni di servizio avute quest’anno. La 
volontaria prosegue l’intervento segnalando che, dal suo punto di vista, va 
migliorata la comunicazione del Comitato verso l’esterno e verso l’interno. 
Verso l’esterno, perché spesso chi arriva al corso base non ha bene in mente 
in cosa consiste il servizio in Croce Rossa e per questo abbandona presto 
l’Associazione quando scopre che non è in linea con i propri interessi e 
questo è un peccato considerando che ci sono molti cittadini che restano in 
lista d’attesa e non vengono ammessi ai corsi Base. La comunicazione 
andrebbe migliorata anche in ambito interno perché spesso i volontari stessi 
non conoscono bene tutti i servizi attivi in Comitato. 

La volontaria Barbara Montani prende la parola per dire che a tal proposito 
prima dell’ultimo corso base il Comitato ha realizzato un Open Day per 
spiegare a tutti gli aspiranti in cosa effettivamente consiste il servizio in Croce 
Rossa, e secondo la volontaria è stato utile perché non tutti i partecipanti 
all’Open Day hanno poi confermato l’iscrizione al corso Base ed hanno così 
evitato di occupare il posto a cittadini realmente interessati. 

La volontaria Soumaya Abdelmalek prende la parola per spiegare che una 
possibile soluzione è realizzare del materiale informativo per promuovere i 
Corsi Base, che effettivamente spieghi cosa nel concreto si può fare in 
Comitato, magari realizzando un QR code che rimandi a dei contenuti online. 
Il Consigliere Battista suggerisce di sviluppare questa tipologia di materiale 
in collaborazione col settore Comunicazione. 

La volontaria Soumaya Abdelmalek propone di trovare alternative ai servizi 
tradizionali che riescano ad essere realizzate in orari in cui volontari che 
lavorano e studiano hanno maggiore possibilità di partecipazione. 

La volontaria Soumaya Abdelmalek prosegue l’intervento dicendo che il 
tema del costo delle uniformi è molto gravoso per i volontari e chiede se sia 
possibile trovare delle soluzioni. 

La volontaria Maria Fausta Greco prende la parola per segnalare che il 
Comitato fornisce le uniformi ai volontari che svolgono regolarmente servizi 
che consentono al Comitato di rientrare da tale spesa. Questo perché 
purtroppo al Comitato non vengono fornite delle divise, ma vanno acquistate 
e pertanto costituiscono un costo. Le uniformi consegnate in questa modalità 
vanno riconsegnate in caso il volontario non sia più operativo o chieda il 
trasferimento ad altro Comitato. 

La volontaria Cristina Bellantoni propone di trovare un accordo per ottenere 
una convenzione con una qualche ditta a nome del Comitato per ottenere 
una riduzione del costo delle uniformi. L’accordo per ottenere un prezzo 
calmierato potrebbe essere seguito dalla attuale Referente Uniformi. 

Il volontario De Luca propone di trovare una modalità di acquisto con delle 
risorse economiche fornite da parte dei volontari ma con acquisto effettuato 
dal Comitato a prezzo ridotto. 

Il Consigliere Battista segnala che modalità non ortodosse di acquisto delle 
uniformi potrebbero costituire un problema per il Comitato, sono state 
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studiate in passato ma sono risultate non percorribili. Il Consiglio Direttivo si 
impegna però a seguire questo tema con la Referente Uniformi per trovare 
delle soluzioni che rendano meno gravoso per i volontari tale acquisto. 

 

Prende la parola la volontaria Maria Elena Gioja per chiedere se nel 
rendicontare le ore di servizio dei singoli volontari vengano considerati anche 
i servizi non presenti sull’applicazione Volontapp in uso nel Comitato, in 
quando per delle autorizzazioni da lei richieste, non risultavano diverse ore 
di servizio da lei svolte. 

Il Consigliere Battista risponde a tale intervento dicendo che il controllo sulle 
ore di servizio per i volontari viene effettuato sia tramite l’applicazione 
Volontapp che tramite il file excel Monitoraggio Ore, che è compito di ogni 
referente di servizio compilare a fine mese. Sollecita quindi tutti i referenti a 
compilare con precisione tale excel onde evitare che non vengano 
conteggiati dei servizi ad alcuni volontari. Viene colta l’occasione per 
ricordare che da regolamento CRI per mantenere lo status di volontari è 
necessario svolgere un minimo di 6 servizi ogni trimestre, e con l’inizio del 
nuovo anno verrà effettuato un controllo su tale adempimento da parte di tutti 
i soci. 

*** * *** 

Null’altro essendovi all’ordine del giorno, e nessuno chiedendo di parlare, la 
Vice-Presidente scioglie l’adunanza alle ore 12:30 del che si è redatto il 
presente verbale. 

Roma, 30/12/23 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Daniela Margheriti 
Il Vice-Presidente    _______________________________ 
 
 
 
 
Alessandro G. Battista 
Segretario verbalizzante  _______________________________ 
 

 

Allegati:  

1. Foglio Firme; 
2. Bilancio Previsionale 2023 riferito all’anno 2024 


